



Um Klima in ganz anderen Dimensionen geht es im Klimahaus® Bremerhaven 8°. Der Bremer Architekt Thomas Klumpp, der schon das Universum® Science Center in Bremen entworfen hat, zeichnet auch für diese Freizeitimmobilie verantwortlich. Er schuf ein amorphes, wolkenähnliches Gebäude, in dem die Besucher durch die unterschiedlichen Klimate von acht Ländern gehen können. Sie alle liegen auf dem achten östlichen Längengrad, wie unter anderem Bremerhaven. Wir haben im Innenraum dieses spannenden Gebäudes an drei Bereichen unsere Spuren hinterlassen. Mit unserem Vertikalbegrünungssystem setzten wir einer drei Meter hohen und einer acht Meter hohen Brunnen säule eine Krone lebender Pflanzen auf. Die Säulen aus rostfarbenem Cortenstahl stammen aus dem Atelier des Osnabrücker Künstlers Volker Johannes Trieb. Bei der größeren Säule nimmt der grüne Kubus allein ein Maß von 200 x 70 x 70 Zentimeter ein. Am dritten Standort ist es dank der ausgeklügelten Technik der Vertikalbegrünung möglich gewesen, eine 260 x 60 Zentimeter messende schräge Ebene zwischen zwei Rolltreppen zu begrünen. Dabei ist die Pflanzenpalette, u.a. mit *Cyrtomium falcatum* (Mondsichel-Farn), *Vinca minor* (Immergrün) oder *Phyllitis scolopendrium* (Hirschklinge), im Klimahaus insofern eine Besonderheit, als dass die Pflanzen frostbeständig sein müssen. In der Halle können durchaus Außentemperaturen herrschen.

Weitere Informationen gibt:
Jens Boymann unter 054 26-94 49-21.



▲ Die acht Meter hohe Brunnen säule des Osnabrücker Künstlers Volker J. Trieb.